

gris

MENSAJE DE LA PRIMERA DAMA
DOÑA LILA MAYORAL DE HERNÁNDEZ
MOTIVO DE LA ENTREGA DE 16 CASAS
EN URBANIZACIÓN SANTA MARÍA
COMITÉ DALE LA MANO A PUERTO RICO

YABUCOA, PUERTO RICO
17 DE SEPTIEMBRE DE 1990

Me siento alegre, contenta orgullosa de participar en esta actividad del Comité Dale La Mano a Puerto Rico.

Comparto la alegría de las 16 familias que recibirán su hogar propio aquí en Santa María. Otras nueve familias recibirán sus viviendas en esta misma urbanización en o antes de terminar el mes.

Felicito a estas familias--como la de Lucy Meléndez Cruz, la de Luis Oquendo, Angel Rodríguez y la de Evelyn Medina--que hoy ya tienen vivienda sólida, permanente aquí en la urbanización Santa María. Estas residencias tienen un valor en el mercado de sobre \$30 mil por unidad. Así le damos la mano a Puerto Rico.

Precisamente, fue el pueblo puertorriqueño, la empresa privada, las 936 y las comunidades de puertorriqueños e hispanos en Estados Unidos los que le dieron la mano a Puerto Rico.

Este Comité se formó para canalizar esa ayuda generosa y desinteresada; es un instrumento para aliviar las necesidades de los afectados por el Huracán Hugo que nos azotó el año pasado.

Quiero aprovechar este momento para señalar que los \$15 millones recaudados se están utilizando de la siguiente manera: \$7.5 millones fueron destinados a viviendas como estas en Santa María; \$4.5 millones para reparaciones a viviendas; \$2 millones para ayudar a envejecientes e impedidos y \$1 millón dedicado a proyectos especiales de la comunidad, a ayudar a pescadores y para atender casos similares en Ceiba, Culebra y otros municipios.

Eso es darle la Mano a Puerto Rico.

También quiero anunciar aquí en Yabucoa que próximamente se iniciará la construcción de viviendas para proveerle un hogar permanente--con solar--a familias que residen en los municipios de Juncos, Las Piedras, Luquillo, Fajardo y Loíza. Los proyectos de vivienda en los otros 10 municipios se iniciarán durante este y el próximo mes de octubre.

Recuerdo que--desde el principio--nuestro empeño fue de proveerle ayuda a los puertorriqueños que no cualificaban para ayudas de FEMA y de otras

agencias, tanto del gobierno federal como del gobierno local.

Por eso, hemos ido trabajando sobre más de 29 mil solicitudes para diferentes tipos de ayuda. Del total, sobre 15 mil cualificaron. La tarea es grande pero, es necesaria e impostergable.

Trabajamos con afán para que miles de familias tengan su casa o terminen de reparar la que tienen; para que envejecientes, pescadores e impedidos reciban la atención y los instrumentos que necesitan.

Gracias a la acción interagencial estatal y federal, los damnificados han estado recibiendo los servicios básicos para cubrir sus necesidades.

Satisfacer la necesidad de vivienda ha tomado más tiempo. Para lograr esto fue necesario resolver una gran cantidad de problemas legales y técnicos, entre los que se destacan los problemas de titularidad.

Las familias que por distintas razones aún confrontan problemas de títulos o problemas de

topografía o inundabilidad poseen otras alternativas.

El Comité Dale la Mano a Puerto Rico es una de esas alternativas, particularmente para familias como estas 16 y como las otras miles que viven en los restantes pueblos afectados y que el Comité determinó que cualifican para la evaluación final.

Los felicito a todos y les reitero mi compromiso personal de seguir adelante con este esfuerzo de ayuda a los damnificados.

Muchas Gracias.

* * * *